

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. —Fuera de esta capital 49 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Año III.

Viernes 21 de Junio de 1861.

Núm. 485.

Noticias de España.

Aun no ha fijado S. M. la Reina el día en que saldrá de Madrid para Santander y Ontaneda. Esto dependerá del estado de su salud y de la estación.

En la casa de moneda de la corte hay dispuestos para ser acuñados en pocos días mas de cincuenta millones en plata y oro, entre los que figuran treinta y dos millones en barras de oro, remitidos por el Banco, que vendrán á aumentar el numerario en circulacion. También el Tesoro ha empezado á dar giros á las empresas y particulares; descargando así al Banco de los que iban á tomar dinero para las provincias.

Las noticias oficiales de Santo Domingo demuestran que ha sido despreciable el movimiento que hubo en solo un punto de aquella isla, contra la unánime opinion de los dominicanos, de volver á formar parte de la España.

Las medidas conciliadoras del señor ministro de Hacienda en materia de algodones, comunicadas á Barcelona por el telégrafo, han hecho en todos los ánimos de aquella ciudad la mas agradable impresion y, segun se sabe por otros despachos, las personas mismas que agitaron los primeros la cuestión, se disponian á venir á Madrid con el único ob-

jeto de secundar el pensamiento del señor Salaverría y de rendirle gracias por haber hallado una solucion que salva todos los intereses y concilia todas las exigencias.

Durante la estancia de la real familia en Santander, S. M. la reina pasará probablemente algunos días en el establecimiento de aguas termales sulfurosas de Ontaneda, situado á tres ó cuatro leguas de aquella capital.

Parece que el Consejo de ministros se ha ocupado estos días de fijar la clase de relaciones que debe observar con los Estados que se han separado de la Union americana. Segun hemos oido, el gobierno español observará en este asunto la misma conducta que los de Francia é Inglaterra, guardando la mas perfecta neutralidad entre las partes contendientes.

Son escasas las noticias que hoy hemos podido reunir sobre los negocios agrícolas de nuestra Península, y ofrecen escasa variacion sobre lo que tenemos dicho. La cosecha, cada dia mas próxima, absorve toda la atencion, así de los labradores como de los tratantes en frutos, y de su resultado dependerá la futura marcha de los negocios, que es lo que siempre sucede.

En Santo Domingo ha causado gran alegría la noticia de haber aceptado Su

Magestad los votos de aquellos habitantes en favor de su reincorporacion á España. La capital y otras poblaciones que parecian desiertas, se iban animando, y por todas partes se emprendian ya obras y mejoras de toda especie. Habian empezado á llegar colonos de la Peninsula, habiendo conducido un buen número la corbeta *Mazarredo*. En la ciudad de Santo Domingo se han abierto dos cafés, dos fondas y otros establecimientos.

Se cree probable que el señor ministro de Marina pase á visitar nuestra escuadra de las costas de Africa.

A *La España* escriben desde Algeciras una carta elogiando el brillante estado de nuestra escuadra que admira la marina de guerra extranjera. Añade que hoy que en medio de las crecientes complicaciones de Europa nada puede presentirse del porvenir, parece providencial que nuestra España cuente con el poderoso elemento que le proporciona esta escuadra para hacer frente con completa calma é impavidez á las eventualidades que pueden sobrevenir. «Con estos barcos erizados de cañones, y cuya policia encanta; con estos soldados y marineros modelo de subordinacion y disciplina; con esta esperta y brillante oficialidad y con este bizarro é infatigable general, que se reproduce en todas partes, entregado sin tregua ni descanso

á la vida marinera, y sin saltar jamás en tierra á disfrutar un momento de solaz, no hay exajeracion ninguna en decir que nuestra escuadra yendo por este camino podrá llegar al nivel de las primeras del mundo.»

Dice *El Telégrafo* de Barcelona.

«Por parte telegráfico se ha prohibido por ahora, en los teatros de Barcelona, la representacion de *El tanto por ciento*; y parece que esta medida ha sido adoptada para garantir los derechos de propiedad.»

Las obras del teatro del Liceo de Barcelona siguen adelantando. Dicese, que el primer día de la próxima Navidad deberá estar terminado, inaugurándose aquella misma noche.

Se cree probable que acompañen en su viaje á la real familia los señores O'Donnell, Calderon Collantes y Posada Herrera.

Sin son ciertas las noticias que da uno de nuestros colegas, van á rebajarse en tres cuartas partes los derechos que á su introduccion en España satisfacian los algodones; derechos que serán, mientras dure la crisis de los Estados-Unidos, cuatro reales en quintal los procedentes de América, y diez y seis reales los de los apuntes de depósito. Hoy satisfacen respectivamente diez y seis y cuarenta

y dos reales en quintal; por manera que la ventaja que se concede á la industria es grandísima, sin perjudicar en nada los intereses de la larga navegacion.

Dice un periódico de Málaga:

«Ayer se ha vuelto á hablar de reunion de tropas en esta capital y pueblos de las cercanías, para estar en disposicion de acudir á Africa en caso de necesidad; sin embargo, creemos que estos rumores hasta ahora necesitan confirmacion, pues solo hemos visto en los periódicos de Madrid y provincias la resolucion de embarcar para Málaga al batallon de Arapiles que aun no ha llegado á pesar de estarse esperando segun anunciamos hace algunos dias.»

A *El Reino* escriben de la Habana con fecha 26 de mayo, que á las quiebras ya conocidas de casas españolas y extranjeras, hay que agregar otras muchas mas de sugetos muy conocidos, los cuales arrastrarán consigo á otros muchos. Los azúcares este año tienen la mitad menos de valor que los pasados, y por este descenso en los productos bajaron tambien rápidamente las propiedades. Hoy se compra por 500 duros un esclavo que valia 1,500 hace seis meses.

No teniendo fundamento la noticia del regreso á la Península del general Serrano, escusado es decir que tampoco le tiene la de su reemplazo por el general Rós de Olano.

El 18 se presentó al señor presidente del Consejo de ministros la comision representante de la provincia de Murcia que sostiene los intereses del trazado directo del ferro-carril de Albacete á Cartagena. En dicho acto dirigieron la palabra al señor presidente los señores condes de Balazote y vizconde de Huerta; y segun uno de nuestros colegas, el duque de Tetuan oyó atenta y benévola á la comision: le mostró que tenian los pueblos de Albacete y Murcia una ley á

su favor, y que debía tener confianza en el gobierno de S. M. que velaba por los legitimos intereses de todas las provincias.

Nuestro colega *El Pueblo* cree que cada dia que pasa, la causa italiana se compromete mas y mas, y pierde terreno en beneficio del Austria y del partido neo-católico.

La casa de moneda habrá comenzado desde el 1.º la fundicion de los 30.000,000 en oro llegados ya al Banco, de otros 40.000,000 que espera de un momento á otro en el mismo metal, y de las platas que le ha entregado el Tesoro. Nuestra casa de moneda puede dar diariamente de 5 á 6 millones en oro y de 40 á 50.000 duros en plata.

Noticias del extranjero.

Hace pocos dias hubo un sangriento motin en el presidio de la isla de Nisida (Nápoles) donde existen 750 presidiarios. Armados estos de puñales y navajas calabresas empezaron á acuchillarse entre sí porque están divididos en dos partidos, uno afecto á los *camorristas* de la capital y otro á los de las provincias. Hubo dos muertos y muchos heridos de gravedad. La tropa se vió en la necesidad de hacer fuego á aquellas fieras, matando tres. En Puzolas hay dos presidios, el uno con 170 hombres, y el otro con 140. Entre estos últimos está el celebre Alberio Francesco, condenado por sus numerosos crímenes á 40 años de encierro. Ha cumplido ya 34 años y 4 meses de su condena. Causa espanto el verle. Desde que entró en el calabozo que ocupa hace mas de 34 años, no se ha cortado el pelo ni la barba. Todos los presidiarios le tratan con gran respeto y la sociedad de la Camorra le suministra cuanto necesita. La mayor parte de aquellos hombres acostumbrados á su

género de vida rehusan recobrar la libertad. Calcúlese los beneficios que recibirá el distrito de Puzoles de su trato con los presidiarios, sabiendo que en 42 dias se han cometido allí diez y siete homicidios.

Al celebrarse la octava del Corpus ocurrieron en Florencia desórdenes terribles. Pasaba la procesion por delante del café del *Pequeño suizo* cuando una patulea rabiosa se arrojó sobre los concurrentes, y con amenazas y golpes les obligó á dejar la procesion, teniendo que refugiarse en la catedral. El arzobispo tuvo que huir en medio de los clamores, silbidos é imprecaciones de esa parte del populacho. Muchos sacerdotes fueron maltratados de una manera grave. Las personas que se habian refugiado en la catedral tuvieron que permanecer en ella hasta pasada media noche, hallándose constantemente amenazadas por los grupos que se formaban en la plaza. El principe Corsini, al dirigirse á su casa, tuvo que refugiarse en el palacio Naldini, cuyos cristales todos se rompieron á pedradas. La señora Elena Guina Carigiari, que salia en aquellos momentos de él en su coche, fué tomada por el principe Corsini juzgándose que este se habia disfrazado y tuvo que sufrir un pistoletazo casi á quemarropa, refugiándose en la prefectura. El tumulto duró toda la noche, y la Guardia Nacional, puesta sobre las armas, fué impotente para comprimirlo.

S. M. la reina madre saldrá de París para Vichy, en los primeros dias del mes de julio.

En Venezuela ha habido un movimiento político, y segun dicen de Liverpool á *La Epoca*, se ha declarado Paez dictador.

De Méjico no sabemos mas hoy sino que han llegado á manos del gobierno de la república las condiciones con que España consiente en oír las satisfacciones de Méjico por las últimas ofensas

que nos ha inferido. Dicese, y nos parece verdad, que el gobierno español exige siempre la acquiescencia previa de Méjico á cumplir los tratados que tiene hechos con España.

El gobernador de Mytho (Cochinchina), habia sido visitado á la fecha de las últimas noticias por el primer ministro del virey de Cambodje, á quien acompañaba un séquito numeroso é iba á ofrecer la sumision del virey. El gobernador le acogió con mucha benevolencia y le dió una escolta de honor que le acompañase hasta Saigon donde debía presentarse al vice-almirante Charner, único que tiene facultades para tratar de la paz ó la guerra.

Parece que el principe de Gortschakoff, muerto en Varsovia, ha dejado dispuesto en su testamento, que se le sepulte en la torre del telégrafo, en Sebastopol, que no fué tomada por los aliados.

En sus últimas noticias del 14 dice *La Patrie*:—Un despacho telegráfico nos anuncia que el transporte de vapor *Alava* de la marina española entró el 12 en el puerto de Civita-Vechia, procedente de Marsella, llevando á bordo á SS. AA. RR. el conde y la condesa de Trani.

En una correspondencia particular de Roma, fecha 11 de este mes, leemos entre otros párrafos el siguiente:

«Dicese que el eclesiástico que administró los últimos Sacramentos al conde de Cavour, ha llegado á Roma; es un religioso franciscano que ya cinco años atrás desempeñó una comision especial cerca del Padre Santo, de parte del conde de Cavour. El objeto de esta negociacion era el comunicar al Papa la proposicion que hacia el gobierno del rey Victor Manuel, para terminar las cuestiones religiosas del Piamonte; pero la proposicion no pareció aceptable al gobierno de Roma. Se asegura que este mismo religioso trae al Padre Santo

una retractacion formal del célebre ministro, por lo que respecta á la Iglesia. Roma sigue preocupándose de esta muerte imprevista, y el Papa, lo propio que los cardenales, se complacen en elogiar al conde, por haber muerto como verdadero católico.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 16.

El conde de Vimeresti ha salido ayer de Paris para volver á Turin. El Pays cree que dicho viaje tiene por objeto el reconocimiento definitivo del reino de Italia por Francia.

El cuerpo legislativo ha sido prorogado hasta el 27.

Londres 16.

Las noticias de Nueva-York llegan al 6. Los federales iban á avanzar mas en la Virginia, cuando 50,000 federales llegasen á Washington.

El coronel Douglas ha muerto. Corren rumores de que los confederados han evacuado á Harpers Ferri.

Coponnagu 16.

El resultado de las elecciones para el Volkathing, ha sido muy favorable al ministerio. En sus discursos electorales, los ministros han anunciado que la autonomía se concedería al Holesteyn, y que el Scieswig se uniría á Dinamarca con bases constitucionales muy amplias.

Constantinopla 17.

El Sultan está enfermo. Han sido llamados por el telégrafo médicos de Paris.

Pesth 17.

Se ha aplazado la cobranza de las contribuciones, con ayuda de la fuerza armada.

Turin 18.

Temeroso el gobierno piamontés de que los agentes austriacos pongan fuego á los polvorines, ha tomado precauciones para impedirlo.

Miscelánea.

Mejoras.—Hemos visto con gusto que se están ya reuniendo baldosas á la entrada de la calle de Pompeyos, con objeto de ponerlas en la misma. Nos pa-

PROCLAMA DE UNA SOLTERA

A LOS QUE ASPIREN A SU MANO,

EN RESPUESTA Y VINDICTA

DE LA DEL SOLTERON:

POR DON JOSE ANTONIO PIQUER.

(Conclusion.)

Rebuscando alfileres por las sillas?

Ni el otro sabijondo, si lograra Fruto de bendicion de mi exigiera Que á lo ruso mis hijos yo criara, Llorar sin fin ó el tú les consintiera. ¿Emilios en mi pueblo? fruta rara, ¿Eusebios en mis dias? ¡qué quimera! Vaya allá con Platon el vicionario Que crea en su gobierno imaginario.

No es floja estotra ganga que me espera: Por diversion mi esposo juega un rato; No cosa de interés ¡que! friolera.— Muger, anoche.... ya se ve aquel gato Desfiló el dos, y dióse la primera;

rece hubiera sido muy oportuno haber principiado tambien por la calle de San Fernando, que tanto piso tiene, y el verano mucho mas con el paseo de la Ribera; esto sin contar con lo infernal de su empedrado que está pidiendo á voces y con dolor del transeunte, sino baldosas, una regeneracion por lo menos. Mientras no se baldosen siquiera tres calles á la vez no hacemos nada, y el buen piso de Córdoba vá á quedar reservado para nuestros nietos.

Hasta cuando?—Ayer por la mañana amaneció bastante nublado, y apenas serian las siete, los relámpagos, con sus correspondientes truenos, empezaron á aturdirnos; detrás de esto vino el agua y nos quedamos como si estuviéramos en enero. Las tormentas parece que lo han tomado á broma este año.

Los tocó Dios.—Segun hemos oido decir, aterrados por la tormenta de ayer, los panaderos fueron á confesar, dispuestos á enmendar el error de haber sostenido el pan á un precio doble que el del trigo. Este error parece que nació de una equivocacion de suma que tuvieron contra el bolsillo del prógimo, que es el paño de lágrimas de todo el que vende. Nos parece que si hacen confesion general, con propósito de arrepentimiento, se les puede considerar como hombres de conciencia, en quienes el amor de sus semejantes (no el bolsillo) ocupa ya un lugar preferente. De todos modos es menester que vayan pensando que hay otra vida, y que como esta no está liada en ningun trapo, el dia que den el último estiron y guñen el ojo, sería muy doloroso no tener preparado el camino de la salvacion, que quizás estará para algunos mas intransitable que el de aqui á Castro cuando llueve.

Vaya un par.—Fueron á Madrid dos labradores comisionados por el concejo de su pueblo para encargar á un célebre escultor la estatua de San Sebastian. El escultor aceptó el encargo.

—Serviré al concejo, dijo á los comisionados; pero para que pueda darle gusto en todo, deseo saber si quieren ustedes que represente al Santo vivo ó muerto.

—Los labradores se miraron uno á otro y no acertaron á resolver por mas que se rascaron las orejas.

—Pardiez! Dijo á poco uno de ellos: nada reza sobre este particular las instrucciones que nos han dado; pero lo mejor de todo será que lo represente usted

Diez onzas me sopló, pero hoy ya trato.... ¡Fúl... Marró el as... A casa... aquí de untrote.. Perdióse á trascarton.—A Dios mi dote.
Guáte pues, no me atrape, Ines, esotro, Perico entre ellas, mico putañero, Que sin montar me traiga á casa potro, Que á su gusto compró por mi dinero; Y á mi linage, si algo me enquillotro, Déje de Anton Martin por heredero. Si un maridito de estos me tocára, Ya ves, Inés, que buena suerte echara.

Ni quiero... Mas no quiero yo, Inés mia, Manchar con impudencias tus oidos. ¡Cuántos no quiero yo enjaretaria, Si hubiera de esplanar de los maridos Los defectos, y mas de los del dia! ¡Que escesos viera, faltas y descuidos, Ardidés, felonias, connivencias, Maulas, insultos, vicios é insolencias!

¿Qué no en todos encuentran tantos males? El mejor es barracas con goteras; Y en el que no defectos capitales, Hay que aguantar doscientas pejugueras; Dominarlos mil vicios generales, Que si en el dia son ya frioleras, O bien extravagancias irrisibles

vivo, que si lo quiere muerto allá lo mataremos.

EPÍGRAMA.

Publicaron cierto dia no sé si en Murcia ó Jerez un bando, que prescribia que ninguno «andar» podia de noche en dando las diez. La ronda á las once halló un hombre, pero taimado así que le interpeló, por el bando, contestó —«señores, yo estoy parado.»

Por todo lo no firmado, Aciselo de Prados.

Boletin religioso.

Hoy.—San Pelagio, Mr., de Córdoba. JUBILEO CIRCULAR.

En la Iglesia de San Francisco, por devotos en sufragio de sus padres.

Hoy 21 del corriente, á las diez de su mañana, se celebrará en la Capilla del Seminario conciliar de San Pelagio mártir, de esta ciudad, una solemne funcion de Iglesia, en honor á su ínclito titular. Asistirá, presidiendo, el Excmo. é Illmo. señor Obispo de esta diócesis, y predicará el señor don Manuel Jerez y Caballero, catedrático de sagrada Teologia en el mismo Seminario.

La entrada será pública para hombres solamente. Mas el Rector y profesores invitan especialmente á los señores Sacerdotes que hayan sido alumnos del Seminario, á que concurren tambien en dicho dia á celebrar en su capilla el santo sacrificio de la Misa, como de costumbre inmemorial lo practican todos los años muchos señores Presbiteros, celosos del mayor culto en honor de tan esclarecido mártir, y de las glorias de este insigne Establecimiento.

Concluye la novena á San Antonio de Padua, en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, á las nueve de la mañana.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 18 DE JUNIO.
3 por 100 consolidado.... 50,65-00,00.
3 por 100 diferido..... 13,90-00,00.
Deuda del personal..... 22,55-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Id. de 2,000, 96,00.—De

Son para su muger irresistibles.

Yo sufrir á un marido no podría Pegote y pelma todo el dia en casa, Ni al que en la plaza y tiendas pasa el dia, Ni al que en su *necese* las horas pasa, Ni al que está envuelto en mugre y porqueria, Al que la tela á la modista tasa, Al que á las chavaletas hace muecas, Y *vaya un cuerpo!* dice á las muñecas.

Al que dirige bailes y bureos, Al que palmada dá y junta parejas, Al que hace en cada paso tres meneos, Al que come con primos y con viejas, Al que á éstas echa tiernos chicoleos, Al que habla á todas cuantas ve á las rejas, Al que lleva corsé, el bigote eriza, Dá fuego al pelo, lo ensortija y riza.

Al que de figurin sirve en el prado, Al que todas por él piensa se mueren, Al que se jaeta y burla si ha logrado, Al que disfama á los que no le quieren, Al que reta porque uno le ha mirado, Al que en su honor á cada tris le hieren, Al que enamora con puñal en cincho, Y *usted me ha de querer, sino la pincho.*

junio de 2,000, 94,50.—De julio de 2,000 99,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 99,75.—Canal de Isabel II, 110,75.—Obligaciones del Estado, 96,25.—Banco de España 223,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 19 al 20 de junio.

Trigo.—Fanegas 489 3/4 de 41 á 45.
Cebada.—Fanegas 416 1/2, de 26 á 29.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 32 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 55 reales arroba en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 43.
Al por menor, á 10 1/2 cuartos panilla, Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Precios de los vinos.

En la sierra de Montilla, de 30 á 31 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 31 á 32 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 17 se han vendido 1666 fanegas de trigo de 47 0/10 á 58 0/10 rs., quedando por vender 4168. La cebada de 22 0/10 á 24; y la algarroba á 26 0/10.

SEVILLA 19 de junio.—Trigo de 49 á 63. Cebada de 30 0/10 á 33.
Aceite, nuevo á 46 1/2 y 46 1/4; en-doble á 00 0/10; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 17 de junio.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 36 á 38. Habas de 34 á 36. Aceite de 00 á 56 0/10.

GRANADA 16 de junio.—Trigo de 50 á 56 0/10. Cebada de 36 á 39. Habas de 45 á 48. Maiz de 54 á 58. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 00 á 00.

JEREZ 18 de junio.—Trigo de 52 á 55. Cebada de 30 á 36. Maiz de 00 á 00. Habas de 42 á 44. Garbanzos de 00 á 00.

Ultima hora.

DE LA ANDALUCIA.

Madrid 18 á las 12 y 15 minutos de la noche.

La reina Victoria padece un ataque cerebral.

Los drusos se han sublevado y Fuad-Bajá ha mandado decapitar á los vencidos.

España se declara neutral en la cuestion americana.

Al que mujer no busca sino dote, Al que en juego y villar cobra el barato, Al que al garito va á sacar su escote, Al que en ocio perpétuo *pasa el rato*, Al que á los labios cuelga su chicote, Al que grazna por ser tiple fogato, Al que dá en los teatros cuchillada, Y voto en el puyazo y la estocada.

Al que en su casa siempre pone hocico, Al que á su esposa nombra por pronombre, Al que por una gota se echa un chico, Al que pida en las tiendas en mi nombre, Al que tras de un petardo pega un mico, Al que tan solo en el mandar es hombre, Al que se vende potro y es buey canso, O es gallo fuera y en su casa ganso.

Al que perora en los cafés á voces... En cábalas... noticias... ¡qué dislates! En el politequeo ¡cuántas coces! En los mas doctos ¡cuántos disparates! ¡Qué errores en los nécios tan atroces! Basta, Inés, y mi lengua no desates, Si oír no quieres la maldad y el vicio Del hombre en cada edad, clase y oficio.

Así que, amiga, digo que no quiero, Que aborrezco, repito, que abomino,

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 13 de Julio, ante el señor Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha y el escribano don Francisco de Cardenas Castillo, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

N.º 684 del inventario.—Un olivar, procedente de la obra pia de Anton Muñoz Rubiano, sito al sitio de Belmonte, término de Bujalance, y linda al N. con camino de Belmonte, á L. con olivar de los herederos de Juan Caravaca, al S. con otro de Francisco Vinos, y á P. con otro de los herederos de Pedro Montilla Rios; bajo cuyos limites se compone de una fanega, equivalente á 64 áreas y 22 centiáreas, con 52 olivos de 3.ª clase y 7 plazas. Le han graduado los peritos 88 rs. de renta anual y está arrendado á Juan Vallejo en 400 rs., por los que ha sido capitalizado en 2250 rs. y tasado en 2200, y siendo mayor la capitalizacion se subasta por ella, 2250.

N.º 717 del inventario.—Otro olivar procedente de la obra pia de doña Marina de Priego, que radica en la cañada de los Herreros, término de Bujalance, y linda al N. con olivar de don Francisco Lara, á L. tierras de la capellanía de don Bernardo Iglesias, y al S. y P. olivar de don Francisco Notario; bajo cuyos limites se compone de 40 celemines, equivalentes á 51 áreas, y una centiárea, con 48 olivos de tercera calidad. Le han graduado los peritos 84 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizado en 1890 rs. y tasado en 2100, tipo para la subasta.

N.º 718 del inventario.—Otro olivar de la misma procedencia que el anterior, sito en el camino de la Aceña y Polo muerto, término de Bujalance, y linda al N. con otro de la viuda de don Francisco Puebla Coca, á L. otro de don Pedro Moreno, al S. otro de don Juan José Navarro, y á P. otro de don Antonio Cantarero; bajo cuyos limites se compone de 9 celemines, equivalentes á 45 áreas y 91 centiáreas, con 42 olivos. Le han graduado los pe-

Que odio, detesto, execro... que prefiero
Antes morir de histérico uterino,
Que sujetarme á un hombre majadero,
Sobon, sáfico, aragán, zaino, mezquino,
Grosero, altivo, pisaverde, vano,
Lechugui-dilletanti-tauromano.

Déjame en paz, ya se acabó, no muelas,
Que si el vapor me aprieta los hijares,
Antes de asúras perderé las muelas,
Me arrojaré en enero á Manzanares,
Al mes me aplicaré cien sanguijulas,
Tomaré *L' Roy*... y á los altares
Me acogeria de cilicio armada,
Que estar con un Orangutan casada.

Y antes que á un hombre tal dé yo mi mano,
Con esposas amárrela el mas fiero
Y bárbaro pirata ó africano,
Si de los sacramentos el postrero
El matrimonio no está puesto en vano,
Vengan acá los otros seis primero,
Y antes que desposorio déme el cura
La penitencia, el óleo y sepultura.

A vista de peligros tan enormes
No estrañarás ya, Inés, que repugnara
El sujetarme á monstruos tan diformes.
Ya vé que yo tampoco me casara.

ritos 108 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizado en 2430 rs. y tasado en 2700, tipo para la subasta.
Las advertencias: 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.
6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Bujalance.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.
Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.
Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieren interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitacion, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavia, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciacion, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una *Memoria* en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa *Memoria*.

Se arrienda un granero

de bastante cabida, en la calle de S. Bartolomé, n.º 41, inmediato á la Puerta Nueva. En la casa n.º 22, calle de la Ceniza, darán razon hasta San Juan; de ese dia en adelante en la de S. Bartolomé n.º 41. 3s 3v

Se arrienda en subasta

privada y por tiempo de tres años, á contar desde S. Miguel 29 de setiembre próximo, la huerta nombrada de S. Agustin, situada en las afueras de la Puerta Nueva de esta ciudad, compuesta de cuatro fanegas, dos celemines y cuartillo de tierra de regadio, con quinientos ochenta arboles frutales, abundante agua, y habitacion con viviendas altas y bajas, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Novaliches, siendo el tipo de su renta anual dos mil rs. vn., y bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la escribanía de D. Francisco de Paula Lopez Ilarduy, donde se ha de celebrar su remate el dia 20 de julio próximo á las doce de su mañana. 4s 3v

Seo *solteron*, y estamos muy conformes,
Sino es que Dios un ángel me enviara:
Y poco á poco, que aun le pondré pero;
Si es ángel *solteron*, ya no le quiero.

Y quédate y no en paz, que por tu audacia
En ultrajar con modos tan livianos
A las mugeres, ruego á Dios la gracia
De que en vez de tormentos inhumanos,
De todas ellas caigas en desgracia,
Ya que caer no quieres en sus manos;
Y por castigo de que su honor menguas,
Sino en sus manos, caigas en sus lenguas.

Permita Dios que en tus mayores males,
Privado del consuelo de su esmero,
De su agrado, ternura y sus modales,
Sea un macho mohino tu enfermero;
Ni tengas quien te lave los pañales,
Ni te dé un punto ni aun en el braguero,
Ni jamás veas cara sin mostacho,
Y en lugar de ternera te den macho.

Al verte las muchachas yermo y viejo,
Te zumben y persigan en cuadrilla;
A las piernas te enreden un vencejo,
Y estafermo te llamen y potrilla:
Y al salir del taller, hocico y cejo
Te ponga toda jóven modistilla.

Se arrienda el molino

Sacitero nombrado de la Granja, situado á la salida del puente en Castro del Rio, un tajon de tierra y los olivares conocidos tambien por de la Granja.

La persona á quien convenga su arrendamiento podrá avistarse en esta ciudad con don Rafael Martos que vive en la calle de Saravias n.º 3, administrador del Sr. Marqués de la Granja, á quien pertenecen estas fincas. 1

VENTA.—En la calle

Mármol de Bañuelos, casa n.º 4, se enagenan dos balcones y una ventana de hierro, sin que hayan servido, y varias puertas de buena construccion, entre ellas una de calle. 4

CASA DE PRÉSTAMOS,

Calle de Roelas n.º 5.—Desde 4.º de Julio próximo se hará pública la venta de todas las prendas y efectos que hasta ahora no se han renovado. Lo que se avisa á los interesados de los dichos

Te mire al sesgo con desden y orgullo,
Y haciéndote una higa, dé un regullo.

Ni el tierno sexo en tu sepulcro y lecho
Lágrimas, ni plegarias lastimeras...
Ni un suspiro, ni un ¡ay! vierta del pecho:
Ni esperes en tu entierro plañideras,
Sino arpias busconas, que en acecho
De tu ajuar, te discaten placenteras:
«A estas uñas murió el que aquí reposa
«Por huir las molestias de una esposa.»

Esto es decir, señores *solterones*:
Si no nuestras molestias, nuestras uñas
Hay que aguantar, ó vuestros comezones:
No os valdrán espolones ni pezuñas:
Y es peor que malezas de ratones,
Los destrozos sufrir de las garduñas,
Y que de mil abispas el murmullo,
De una tórtola oír cansado arrullo.

artículos para que si quieren recojerlos, lo hagan antes del dia que arriba se manifiesta, pues pasado este ya no podrán adquirirlos. 3

Obra de venta.—En la

Imprenta de LA ALBORADA se halla de manifiesto un ejemplar de la *Historia Universal*, por Cesar Cantú, edicion de Gaspar y Roig, la cual se arregla rebajándole una tercera parte de su costo y sin poner nada por la pasta que tienen algunos tomos. v

Arrendamiento—De S.

Juan en adelante el de la casa, número 26, calle del Liceo, con cuatro habitaciones bajas y cuatro altas, patio, pozo, pila, despensa y pila de salar, una hermosa cocina y grandes comodidades en la casa n.º 8, cuesta de Lujan, darán razon. 1

Editor responsable, ACISCIO DE PRADES

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31 á cargo de D. José Gomez.